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12月19日，淄博市老
年医学会第一届过敏病专
业委员会成立大会暨学术
会议在北大医疗淄博医院
成功举办。淄博市老年医
学会名誉会长、市卫健委
三级调研员赵炜生，过敏
病专业委员会主任委员冯
明礼，山大二院许荣廷教
授，山东第一医科大附属
第二医院张树鹏教授，北
大医疗淄博医院院领导以
及来自全市的百余名专家
参加。

副院长李其海致辞。
过敏病专业委员会候选主
任委员冯明礼介绍了大会
的筹备情况并致辞。

大会根据市老年医学
会章程，按照程序，选举
产生了淄博市老年医学会
第一届过敏病专业委员会
主任委员、副主任委员及
委员。赵炜生会长为冯明
礼授予过敏病专业委员会
铜牌。

赵炜生会长致贺辞。
淄博市老年医学会李玉会
长、山东大学第二医院许
荣廷教授致、山东第一医
科大学第二附属医院张树
鹏教授讲话。

随后，山东第一医科
大学第二附属医院医学博
士、研究生导师张树鹏教
授以《过敏性疾病的临床
病理诊断》为主题分享了
自己的经验。山东大学第
二医院急救医学专业教授
研究生导师、中国医师协
会山东急救医学分会主任
委员许荣廷教授做了以危
重病的故事《过敏与休克》为主题的报告。淄博
市老年医学会过敏病专业委员会冯明礼会长向大
家分享了《豚草等花粉症的防治螨过敏的防治新
进展》。 刘立军
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12月29日，山东省督导组一
行8人在省工业和信息化厅二级
巡视员(组长)张登方的带领下，
到北大医疗淄博医院检查、指导
疫情防控工作。淄博市疫情指挥
部成员、市公安局治安支队二级
警长沈玉新，北大医疗淄博医院
领导班子，相关职能科室负责人
陪同。

院长曲勇对医院疫情防控工
作开展情况进行汇报。随后，督
导组专家实地查看了医院发热门
诊、预检分诊、核酸检测实验
室、核酸采样点、手术室、呼吸
内科、后勤仓库、医疗废物暂存
点等疫情防控重点场所，通过现
场查看、查阅资料、调研访谈等
方式，详细了解了预检分诊管
理、核酸检测流程、住院陪人管
理、医疗废物处置等工作内容。
督导组专家现场查阅了医院疫情
防控应急预案、应急演练、院感
培训、物资储备等文件和台账资
料。

随后，督导组一行对检查结
果进行了现场反馈，对下一步疫
情防控工作提出了宝贵的意见和
建议。

赵志楠

12月21日，中国胸痛中心山东省联
盟预检专家一行，到北大医疗淄博医院
对医院胸痛中心建设进行省级预检。

淄博市经开区健康工作组负责人路
中卫，淄博市120急救指挥中心副主任房
永锐，付家镇卫生院副院长马慧，南定
镇卫生院医务科副科长王旭，沣水镇卫
生院医务科科长高连宗，北大医疗淄博
医院领导班子，相关职能科室负责人、
临床科室主任、护士长等30余人参加。

商睿秘书介绍了专家组成员，并对
胸痛中心预检工作进行了说明。路中卫
局长致辞。曲勇院长做表态发言。

预检专家对胸痛中心核心科室及参

会的医疗体医院代表进行现场提问交
流，并提出专业性指导意见。现场预检
中，专家组在工作人员陪同下，对胸痛
中心预检分诊工作、数据溯源、建设材
料等方面进行了审核。医院组织经120入
院的急性胸痛患者演练，专家组对核心
科室医护人员的应急反应及处置能力进
行了点评 。随后，专家们对预检分
诊、急诊科、门诊服务中心、导管室、
内科门诊、骨外科病房实地考察。

检查结束后，专家组对检查结果进
行了现场反馈，指出了存在的问题和不
足。

赵志楠

12月1日，北大医疗淄博医院成功举
办第三届中青年教师教学基本功比赛。

来自内、外、妇、儿、五官五个教
研室遴选的10名骨干青年教师参赛，八
名评委分别邀请齐鲁医药学院外科教研
室教授、医院科教科负责人以及教研室
主任担任。本次比赛采取理论教案和课
堂教学结合的方式，每位参赛选手提交
教案由评委提前打分，课堂教学进行

PPT演示。
在紧张有序的比赛中，选手们通过

导入病例讲解，利用精心制作的PPT和
板书教具的演示，强化教与学的互动。
比赛结束后，齐鲁医药学院外科教研室
教授进行了精彩的点评。经过激烈的角
逐，妇产科教研室肖瑶获得一等奖,妇产
科教研室获得优秀组织奖。

刘立军

12月1日，举办第三届中青年教师教学基
本功比赛。

12月1日，淄博市医疗保障局局长孙英涛
一行到院调研指导工作。

12月8日，淄博市经开区领导一行到院调
研指导工作。

12月14日，加入河南省直第三人民医院椎
间盘病专科联盟。

12月15日，组织“市民体验日”活动，邀
请市民代表、媒体代表参加，在大众网、鲁中
网等地进行网络同步直播。

12月19日，举办淄博市老年医学会第一届
过敏病专业委员会成立大会暨学术会议。

12月21日，迎接中国胸痛中心省联盟预
检。

12月25日，举办淄博市中医药学会针刀医
学专业学术年会、淄博市针刀科研项目推广培
训班。

12月26日，举行2020年北大医疗医院管理
沙龙——— DRGs支付先行探索与应对思考。

12月29日，省疫情防控督导组到院检查指
导疫情防控工作。

12月，正式成立泌尿外科诊疗中心，淄博
市首批名医，市高层次人才，市首届医疗卫生
首席专家聂清生担任主任。

12月，荣获山东省“2020年度优质服务
单位”称号。

十 二 月 医 院
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北大医疗淄博医院迎接中国胸痛中心省联盟预检

北大医疗淄博医院举办第三届青教赛

12月14日，北大医疗淄博
医院与河南省直第三人民医
院，举行椎间盘病专科联盟成
立揭牌仪式暨脊柱微创适宜技
术推广培训会。淄博市经济开
发区卫生健康工作组负责人路
中卫、河南省直第三人民医院
业务院长袁启东、河南省直第
三人民医院椎间盘病诊疗中心
专家宋坤锋副主任医师、河南
省直第三人民医院椎间盘病诊
疗中心专家郭强副主任医师、
北大医疗淄博医院院长曲勇以
及院领导班子出席揭牌仪式。
医院相关职能科长、科室主
任、护士长、淄博市经济开发
区社区服务中心、卫生院等
200余名从事骨科、疼痛科、
脊柱微创工作者共同见证了这一
重要时刻。

院长曲勇介绍了医院的整体
情况。他表示，医院椎间盘病专
科联盟成立揭牌，成为山东省第
一家加入专科联盟的医院，是医
院发展史上的一件大事，也是医
院的一件幸事。通过引进省直三
院椎间盘病专家和诊疗技术以及
推广脊柱微创适宜技术，指导和
帮助医院椎间盘病诊疗技术的提
升和专业人才的培养，为经开区

椎间盘病患者乃至淄博市范围内
的患者提供优质、同质化的诊疗
服务。他要求，骨科医护人员要
珍惜合作机会，既要学习椎间盘
中心专家的过硬技术、高尚的医
德和高品质的医疗服务，又要学
习他们勇于探索、不懈追求、敢
为人先的职业精神，尊重和照顾
好来院专家，安排好专家的工作
和生活，用我们的真诚态度和辛
勤付出共同把专科联盟发展好，
打造成为在当地有较强影响力和

品牌辐射力的专科联盟。
河南省直第三人民医院业务

院长袁启东向与会人员介绍了河
南省第三人民医院的发展历程，
详细介绍了该院椎间盘中心专注
微创治疗脊柱疾病，在技术引进
和创新上巨大成就。

淄博市经济开发区卫生健康
工作组负责人路中卫向北大医疗
淄博医院与河南省直第三人民医
院牵手，成立椎间盘病专科联盟
表示衷心地祝贺并提出要求。

袁启东院长与曲勇院长
签约椎间盘病专科联盟协议
并共同为“椎间盘病专科联
盟”揭牌。路中卫局长与曲
勇院长为椎间盘中心揭牌。
道健基金现场发放道健救助
基金6000元。

签约仪式结束后，医院
进行了脊柱微创适宜技术推
广培训。

河南省直第三人民医
院椎间盘中心业务院长袁
启东就《影响骨科医生视
野的下肢痛——— 常见血管
源性下肢痛》分享了自己
的经验。河南省直第三人
民医院椎间盘中心宋坤锋
医师向大家分享了《技术

引 领 ， 实 现 专 科 颠 覆 性 成
长》。河南省直第三人民医院
椎间盘中心郭强医师做了《脊
柱内镜在颈胸腰椎的应用》的
报告。河南省直第三人民医院
椎间盘中心专家马海军进行全
可视脊柱内镜微创治疗腰椎间
盘突出症手术直播，椎间盘中
心郭强现场讲解手术。当天，
他们在门诊大厅进行了现场义
诊。

赵志楠

北大医疗淄博医院加入河南省直第三人民医院椎间盘病专科联盟

12月25日，淄博市中医药学
会针刀医学专业学术年会在北大
医疗淄博医院举行，从事针刀医
学的百余名专家齐聚一堂，共谋
发展。当天，还举办了市级科研
项目“以针刀微创为核心的中医
药特色疗法在基层推广应用”科
技惠民工程平台建设技术推广培
训班。

山东中医药学会针刀医学专
业委员会终身名誉主委宋文阁教
授，山东省医学会疼痛专业委员

会主任委员梁立双教授，山东中
医药学会疼痛专业委员会主任委
员刘方铭教授，淄博市中医药学
会副会长刘允辉教授，北大医疗
淄博医院院长曲勇，北大医疗淄
博医院副院长、淄博市针刀医学
专业委员会主任委员李其海出席
会议。

曲勇院长介绍了北大医疗淄
博医院的发展历程、规划，以及
颈肩腰腿痛诊疗中心在针刀医学
方面所取得的成就。他指出，此

次盛会为淄博市针刀医学专业的
同道们搭建了非常好的学习交流
平台，提供了一次难得的学习了
解针刀微创先进学术思想和理
念、前沿学术科研成果的机会。
希望淄博市的针刀医学专业同行
们，以年会的召开和培训班的举
办为契机，努力学习钻研针刀微
创专业技术，加快专业的人才培
养和业务发展，进一步提升技术
和服务水平，齐心协力，担当作
为，推动淄博市针刀微创技术迈

上新水平，为推进以针刀微创为
核心的中医药特色疗法在基层的
推广应用做出新的应用贡献。

市针刀医学专业委员会主
任委员李其海教授做工作报
告，对淄博市中医药学会专业
委员会年成立以来的工作进行
总结，并对下一步工作计划进
行了汇报。多位国内知名专家
还分别就针刀技术在临床中的
应用、针刀科研项目推广等内
容进行了授课。朱凤霞 赵志楠

针刀医学专业年会，百名专家共话发展


